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FECHA: Febrero 15 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Vamos por triunfo sin dividir a México: Peña” 

 “Enciende el PRD velita a La Güera por candidatura” 

 “Josefina: yo si tengo millones de ciudadanos”  

 “Fracasó Josefina en Pachuca”  

 
“Presentan la agenda digital”  

 
“Faltan plantas de basura riesgo ecológico”  

 
“Dedazo en candidaturas, denuncian tribus del PRD” 

 “Temen desalojo 200 familias” 

 “Culmina fase intensa pero con resultados: Penchyna”  

 
“Documentan excesos en bicentenario” 

 
“Se rebelan ante el IFE radio, TV y partidos”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Oposición desconfía de consejeros del IEE: Teresa Samperio León, representante del PRD ante 

el IFE, y Oscar Escorza, titular del PAN ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, señalaron que hay argumentos 
sólidos para desconfiar del actuar de consejeros electorales en el próximo proceso municipal extraordinario del 18 marzo 

en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. "Hay elementos para desconfiar", y recordaron el caso de Huazalingo, cuando 
hace dos años anularon la elección sin motivo. "Además sabemos que los consejeros actúan a favor de su partido 

político", aseguró Samperio León. El representante del PAN ante el IEE Oscar Escorza, quien había hecho el señalamiento 

hace unas semanas, dijo que no pueden confiar en los consejeros porque el instituto fue juez y parte para que se 
impugnaran algunos municipios como Huasca, Alfajayucan y Mineral de la Reforma. "No pienso hablar de la trayectoria 

de cada uno de los consejeros, pero lo que sí puedo decir es que no hay confianza en ellos en estos momentos. Sabemos 
de las inclinaciones de cada uno de los representantes en este consejo." El representante del PRI en el IEE Roberto Rico 

aseguró que el Instituto Estatal Electoral es un organismo con fortaleza, ya que es el "árbitro" de la contienda y es 

garante de legitimidad y legalidad de todos los participantes. "El Instituto Estatal Electoral siempre nos merecerá respeto 
y lo que ha sucedido son simples señalamientos para fortalecer al árbitro en las contiendas electorales. Más que a los 

consejeros, hay que voltear a ver a los órganos jurisdiccionales, que son ellos lo que sí toman decisiones." Roberto Rico 
negó que haya consejeros electorales que actúen a favor de algún partido político, en especial porque sus perfiles los 

respaldan. Flavio Uribe, representante del PRD ante el organismo, aseguró  que hasta el momento los consejeros 
electorales encabezados por Daniel Jiménez Rojo no han sido factor en las decisiones erróneas que han tomado. “Los 

consejeros hacen su función y si hay cambios en las decisiones, se hacen en los organismos jurisdiccionales”. Laguna 

legal El ex representante del PAN ante el IEE Antonio Carabantes dijo que una de las lagunas legislativas que debe 
reformarse con urgencia la forma de  elección de consejeros electorales. La Ley Electoral del Estado de Hidalgo puede ser 

desechada para la selección de consejeros simplemente con que los partidos  políticos lleguen a consensos. "Esto sucedió 
con el actual consejo general, desde el  gobierno se buscó llegar a acuerdos para que no tuvieran que solventar los 

requisitos que pide la ley y sólo se tuvo que convencer a los presidentes de los diferentes partidos”.  De acuerdo con el 

panista, el artículo 78 es uno de los que se debe modificar. Éste señala que los consejeros electorales deben satisfacer 
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ciertos requisitos, destacan no tener o haber tenido cargo de elección popular o haber sido candidato al mismo en menos 

de cinco años, no ocupar o haber ocupado un cargo partidario estatal, nacional o municipal en el mismo periodo y no ser 

militante activo. "Sin embargo, en ese mismo se menciona que los requisitos previstos en las fracciones segunda, sexta, 
séptima y décima, podrán dispensarse cuando hubiera unanimidad de los partidos políticos en su nombramiento”. Esta 

situación fue la que se dio en Hidalgo a finales de octubre, cuando se evitó cumplir con los requisitos porque los 
presidentes de los partidos políticos aprobaron por unanimidad el acuerdo. La negociación con Guillermo Galland (PAN), 

Fernando Flores (Nueva Alianza), Jorge Rojo (PRI), Arturo Aparicio (FT) y Luciano Cornejo (PRD) la realizó el entonces 

secretario de gobierno Francisco Olvera Ruiz.  Quienes son DANIEL ROLANDO JIMÉNLZ ROJO Consejero presidente 
desde 1993 a la fecha, tiene experiencia electoral como coordinador municipal electoral en Tolcayuca, jefe de 

departamento de estructuras y desarrollo electoral de la comisión estatal electoral en las secretarías de Gobierno y 
Técnica del Consejo, subcoordinador ejecutivo de capacitación y educación cívica del IEE, coordinador de prerrogativas y 

partidos políticos y secretario general y actualmente consejero presidente del IEE. , Experiencia laboral: Auditor fiscal en 
la dirección de programación de la Secretaría de Finanzas del Gobierno del Estado de Hidalgo 1991-1993. Encargado del 

control presupuestal del programa de agua potable y alcantarillado del estado, director de control presupuestal de 

desarrollo urbano, catastro, obras públicas, jefe de oficialía de partes en la dirección del registro público de la propiedad 
y comercio del gobierno 1987-1989.  • MARÍA DE JESÚS HERN ÁNDEZ TORRES Consejera propietaria del consejo general 

del IEE 2006-2012, consejera distrital con sede en Huejutla 2000 y 2005. "Notaria pública adscrita a la notaria pública 
No.1 del Distrito Judicial de Huejutla desde el año de 1986 a noviembre de 2006, nombrándome en aquel entonces por el 

Sr. Gobernador del Estado Arquitecto Guillermo Rossell De La Lama", re-saltó en su curriculum  • ENRIQUE ERNESTO 

VIEYRA ALAMILLA Primera ocasión que incursiona en el ámbito electoral como consejero propietario del Consejo General 
del IEE 2006-2012.  Cargos honorarios, consejero del Consejo de Profesionalización de la Secretaría de Seguridad pública 

Estatal del gobierno del estado de Hidalgo de 2006 a la fecha. Consejero del Consejo de Honor y Justicia de la Secretaría 
de Seguridad Pública Municipal del Ayuntamiento de Pachuca de 2006 a la fecha.  • FRANCISCO VICENTE ORTEGA 

SÁNCHEZ El secretario general del IEE, es el único integrante del consejero general del IEE que no tiene una historia 
profesional como priista. Tiene su puesto desde 2006 -2012. Un currículum de participación con la izquierda, en el PRD, 

PST, Partido Mexicano Socialista (PMS), miembro de las escuelas rurales, Y sólo de 2001 a 2003 fue asesor del secretario 

de Gobierno del Estado de Hidalgo. • JOSÉ ALEJANDRO DE JESÚS FOSADO MARTÍNEZ Consejero propietario del Consejo 
General del IEE de 2006-2012, presidente de la delegación estatal del PAN 1991-1994, diputado local de 1993-1996 por 

Acción Nacional.  • GUILLERMO MEJÍA ÁNGELES Consejero propietario del Consejo General del LEE, 2006-2012. Ha sido 
docente en la UAEH en derecho internacional, así como en ciencias y humanidades. En su experiencia laboral no se 

especifica las fechas pero señala que es apoderado legal de la junta General de Asistencia en el Estado de Hidalgo, 

secretario particular del presidente municipal de Pachuca en el periodo 1997-1999.  (Miguel Ángel Carrasco, página 
07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-La exigencia es hablar con resultados: David Penchyna: En el marco de la Convención de Delegados 
para elegir a los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al Senado de la República por el principio de 

mayoría relativa, el integrante de la fórmula senatorial David Penchyna Grub realizará un balance de precampaña. Afirma 

que “han sido días muy intensos de acercamiento con los priistas. Más de 47 municipios recorridos en las 10 regiones del 
estado con una convicción muy clara: para hablarle a la ciudadanía hay que escuchar a la militancia”, expone quien ha 

ostentado cargos como vocero del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, diputado federal, secretario de Desarrollo 
Social y Desarrollo Económico. En entrevista, Penchyna Grub habló de las características de la Convención de Delegados 

que tendrá lugar hoy en la sede tricolor, “estamos mandatados por la convocatoria emitida por nuestro partido, a 
exponer frente a la militancia los ejes fundamentales de nuestro plan de trabajo. En mi caso, es impostergable decir 

cómo vamos a construir un país en el que la justicia sea la regla, y no la excepción; un México seguro. Cómo damos voz 

a las entidades federativas para que impulsen el desarrollo, cómo trazamos un sistema de seguridad social viable y 
eficiente; cómo garantizar que quien nazca pobre no muera pobre; es decir, diferenciar igualdad de condiciones a 

igualdad de oportunidades”. Cuestionado sobre la normatividad electoral que a partir del día de mañana dispone un 
período de “intercampañas”, David Penchyna respondió enfático que “a lo largo de la  precampaña, hemos sido 

respetuosos de la ley. Al final del día lo que los ciudadanos esperan de los candidatos es una oferta política clara, que nos 

permita edificar un país mejor al que tenemos y que le dé a Hidalgo una representación digna, profesional. Los 
ciudadanos quieren menos rollos y más resultados”. Hoy por la tarde 4 mil delegados votarán por la fórmula encabezada 

por Omar Fayad y David Penchyna como los candidatos del PRI a la cámara alta. Añadió que de Actopan a Metztitlán, de 
Acaxochitlán a Huichapan, de Huasca a Huejutla, y de Tepeji a Pisaflores; de un extremo al otro del estado la exigencia 
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es la misma: hablar con resultados y mirar de frente a la gente. “Ese es un compromiso que tu servidor asume de cara al 

proceso electoral”. Al declararse listo para la contienda, Penchyna mostró los zapatos gastados por las giras diarias, “este 

es un estado de 5 mil comunidades y créemelo, más de 2 millones de anhelos y metas. Si la Convención de Delegados 
hoy nos elige candidatos habremos de construir una campaña propositiva codo a codo con los ciudadanos”. Sostuvo que 

los problemas del país son suficientemente graves como para que todas las fuerzas políticas asuman que la coalición más 
importante, la alianza imprescindible, es con la sociedad, puntualizó. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Aclara JVM quiénes serán adversarios para comicios: Aunque la precandidata a la Presidencia de la 

República por el Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, señaló en un principio a Enrique Peña Nieto como 
su principal adversario a vencer, ahora consideró que los verdaderos enemigos son la pobreza, inequidad, injusticia y 

corrupción. En su visita a Pachuca, la aspirante albiazul sostuvo que su campaña será totalmente ciudadana, pues con la 
militancia panista y los liderazgos políticos que la acompañan convencerá a los mexicanos para que el 1 de julio sea la 

primera mujer presidenta. “Les pido que me ayuden a ser la primera presidenta de México, les pido unidad, pues el 

proceso interno ya terminó y este proyecto incluye a todos, porque sólo unidos podremos ganar la contienda”. Agradeció 
su respaldo a los más de 200 militantes reunidos, además de exhortarlos a participar en los comicios federales, a fin de 

convencer a la población de que el proyecto que encabeza es posible. Trascendió en este evento la invitación pública que 
realizó Vázquez Mota a la diputada federal hidalguense Gloria Romero para sumarse a su campaña y recorridos por el 

país. Además, anunció a José Ángel Córdoba como titular de la plataforma de salud para la campaña, en tanto los ex 

candidatos presidenciales Santiago Creel y Ernesto Cordero serán quienes encabecen su proyecto político y económico, 
respectivamente. La ex secretaria de Desarrollo Social y Educación indicó que entre sus propuestas contempla temas 

como la inclusión de más deporte en escuelas, becas para todos los niveles educativos, ampliación del seguro popular, 
construcción de 150 planteles de educación media superior, acceso a banda ancha, promoción del arte y cultura, así 

como la convivencia familiar. “Los ciudadanos saben quiénes somos, vamos a construir la campaña más ciudadana que 
se ha visto, con los liderazgos panistas y la ciudadanía vamos a ganar la contienda presidencial”. Cuestionada sobre la 

legislación durante el periodo de intercampañas, la aspirante panista aclaró que respetará los lineamientos que establece 

el Instituto Federal Electoral (IFE), luego de que concluyan las precampañas este 15 de febrero. Las campañas 
presidenciales comenzarán oficialmente hasta el 30 de marzo; no obstante, el IFE no se ha pronunciado sobre los 

criterios para la intercampaña, periodo que comprende del 16 de febrero al 29 de marzo. Respecto al comentario que 
realizó el senador del PT, Ricardo Monreal en cuanto a la similitud entre Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez Mota, la 

ex titular de Educación enfatizó que mantiene una estrategia propia, que en nada se parece a la del priista. “Yo tengo mi 

estrategia y estoy orgullosa de lo que hemos hecho los panistas, ahora vamos a convencer a los ciudadanos”. (Gabriela 
Porter, página 04) 

Crónica-Renuncian perredistas a corriente en Hidalgo: Debido a la supuesta imposición de candidatos en el 
Distrito VI, el Comité Directivo Municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Mineral de la Reforma y 

simpatizantes del aspirante César Lemus Arias abandonaron la corriente Frente Democrático Hidalguense (FDH). En 

conferencia de prensa, el líder de comerciantes confirmó que poco más de mil 500 perredistas renunciaron al FDH, por la 
presunta imposición de candidatos a diputados federales. Además, acusó a las principales expresiones en Hidalgo de 

“negociar candidaturas” con la Comisión Política Nacional (CPN), lo cual generó inconformidades. Lemus Arias anunció 
que una vez que el Consejo Nacional del PRD valide las candidaturas, impugnarán este proceso ante la Comisión de 

Garantías, ya que la convocatoria establece como método de selección la encuesta, la cual no se aplicó en dicha 

jurisdicción. Los simpatizantes perredistas crearon un frente común para evitar la imposición de las corrientes de UFIC, 
Nueva Izquierda y FDH, las cuales acordaron que la precandidata Ofelia Grisel Olvera Hernández dejaría su lugar a otro 

aspirante que nunca fue inscrito. Lamentó que el PRD en Hidalgo no respetó el método de encuesta para seleccionar 
candidatos al Congreso de la Unión, la cual fue propuesta de Andrés Manuel López Obrador. (Gabriela Porter, página 

04) 

Crónica-Puede Ibarra salir libre, dice Pedraza: Hoy vence plazo para que el gobierno estatal exhiba las pruebas 
para justificar la detención de la precandidata perredista Edith Ibarra Jiménez, por ello la ex regidora podría quedar en 

libertad, adelantó el precandidato al senado, Isidro Pedraza. Luego de que el equipo jurídico de la aspirante por el 
Distrito VI presentó tres amparos, así como la protección de sus derechos electorales, el líder moral de la UFIC reiteró 

que la detención carece de fundamentos legales. Explicó que los documentos exhibidos ante el secretario de Gobierno 

absuelven a Ibarra del delito de despojo, pues el dueño del predio supuestamente no presentó denuncia. (Gabriela 
Porter, página 04) 
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Crónica-Formalizan amarillos a sus aspirantes para diputación: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

formalizó a sus precandidatos a diputados federales, los cuales serán aprobados por el Consejo Nacional del sol azteca el 

próximo 19 de febrero. Por el Distrito I, con cabecera en Huejutla, quedó el ex alcalde de Huazalingo, Fermín Gabino; por 
la jurisdicción de Ixmiquilpan, José Manuel Zúñiga; en Actopan, Teódulo Quintín Pérez; Tulancingo, Diana Marroquín. En 

Tula, Ricardo Baptista; por Pachuca, Edith Ibarra y por Tepeapulco, Alejandro Nochebuena. Cabe destacar que José 
Manuel Zúñiga se medirá con el aspirante del PT, Cipriano Charrez; mientras que en Actopan, Teódulo Quintín participará 

en consulta con Alberto Arteaga. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Perredistas abandonan "tribu" del senador José Guadarrama: Al menos mil 500 militantes del PRD 
renunciaron a la corriente de izquierda Frente Democrático Hidalguense (FDH) por imponer a precandidatos a diputados 

federales perredistas en el distrito VI con cabecera en Pachuca. En conferencia de prensa, César Lemus Arias, aspirante a 

legislador federal por el PRD anunció que en la víspera los perredistas afiliados a está corriente en Mineral de La Reforma 
y Pachuca realizaron una desbandada luego de que el senador de la República y líder del FDH, José Guadarrama 

Márquez, impusiera a sus precandidatos y cerrara las posibilidades de una contienda abierta a la población.  “La 
separación del Frente Democrático Hidalguense es por la forma por la que se han impuesto a candidatos; el senador José 

Guadarrama está cerrando las posibilidades a los militantes. Se entregó la separación de todos los militantes, secretarios 
del Frente Democrático Hidalguense en Mineral de La Reforma”, indicó.  Los más de mil 500 perredistas y ocho 

secretarios que abandonaron al FDH, garantizaron su estadía en el sol azteca, no obstante buscarán cobijo en el grupo 

de los siete y realizarán una corriente propia en La Reforma y Pachuca para las elecciones presidenciales del 1 de julio 
próximo. “Hay una corriente de los siete, con ellos vamos a tener plática”, dijo el precandidato a la diputación federal por 

la capital hidalguense, César Lemus. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Definen aspirantes para las elecciones: El Consejo Nacional del PRD definió a sus precandidatos a 
diputados federales en Hidalgo para las elecciones de 1 de julio próximo; entre ellos está la única aspirante transgénero a 

una curul en el Congreso de la Unión por la entidad.  Según el sol azteca, el acuerdo que será votado el 19 de febrero en 
el Consejo General quedó de la siguiente manera: por el distrito IV con cabecera en Tulancingo, podría ser electa Diana 

Marroquín Bayardo, la única precandidata transgénero en el estado; Fermín Gabino Brandi, por el distrito I de Huejutla; y 
José Manuel Zúñiga Guerrero, por el distrito II de Ixmiquilpan.  Además, Teodulo Quintín Pérez Portillo por el distrito III 

de Actopan, Ricardo Baptista por el distrito V de Tula, Edith Ibarra Jiménez por el distrito con cabecera en Pachuca, y 

finalmente Alejandro Nochebuena Miranda por el distrito VII de Tepeapulco.  Solamente en los distritos II, III y VI se 
decidirán en encuesta con los candidatos de PT y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia).  (Misael Zavala, 

página 11) 

Síntesis-Visita Josefina Vázquez Mota al PAN estatal: Durante su visita a Pachuca, Josefina Vázquez Mota negó 
que el nombramiento de la nueva titular de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales tenga tintes electorales 

Josefina Vázquez Mota, precandidata del PAN a la presidencia de la República, visitó Pachuca para reunirse con la 
estructura del albiazul estatal. Durante su estancia, Vázquez Mota deslindó del proceso electoral el nombramiento de la 

nueva titular de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fepade), Imelda Calvillo Cravioto. Aseguró que el 

presidente debe de realizar los ajustes que considere necesarios al margen del proceso electoral. Previo a una reunión 
con la estructura de su partido, declaró que se debe dejar al gobierno realizar su tarea y darle su espacio a la contienda 

electoral, aseguró que el país o el gobierno no pueden detenerse, y dijo que ni siquiera conoce a Imelda Calvillo. En otro 
tema, minimizó las declaraciones que hizo Andrés Manuel López Obrador, en donde dijo que tiene 20 millones de votos 

que le darán el triunfo. "Estoy enfocada en mi campaña, mi enemigo es la pobreza, la impunidad e inequidad, a mí me 
ocupa es sumar los votos con los que vamos a ganar las elecciones y voy a ser la primera mujer presidenta de México”. 

Se dijo confiada en ganar la presidencia, ya que aseguró que cuenta con las mejores propuestas y liderazgos, "me parece 

que los ciudadanos están distinguiendo a los aspirantes. En mi caso, yo estoy orgullosa de ser la candidata de mi partido, 
haré la campaña más ciudadana que se haya construido", aseveró. Vázquez Mota añadió que se encuentra a la espera de 

que se definan bien las reglas para poder delinear las acciones de su campaña. Josefina Vázquez declaró que en Hidalgo 
se rompe el mito de que una mujer no puede apoyar a otra mujer, al referirse a Xóchitl Gálvez, quien dijo participa 

activamente en su campaña. De igual forma aclaró que solamente existe un sólo equipo, porque es un sólo partido a 

quien se ha sumado los simpatizantes de Santiago Creel, quien se encargará de la plataforma política, de Ernesto 
Cordero, que trabajará el aspecto económico y de José Ángel Córdoba, quien estará a cargo de la plataforma de Salud. 

(Jaime Arenalde, página 04) 
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Criterio-Vázquez Mota apostaría por tema educativo: En visita de gratitud a la militancia del PAN en Hidalgo, 

Josefina Vázquez Mota, precandidata del PAN a la Presidencia de México, propuso la creación de 150 nuevos planteles de 

educación superior en el país, así como escuelas de tiempo completo en nivel básico, que ofrezcan diez horas de clase 
para que niños y jóvenes se "enamoren" de la lectura. La precandidata presidencial aprovechó su discurso para hacer 

mofa del error cometido, en diciembre pasado, por el precandidato priista Enrique Peña Nieto, quien no pudo mencionar 
los nombres de los libros que le han marcado la vida, durante la Feria Internacional del Libro (FIL) en Guadalajara. Como 

propuesta educativa, en caso de llegar a la Presidencia, consistiría en un horario de ocho de la mañana a seis de la tarde, 

donde se ofrezca comida nutritiva, se les fomente el deporte y el hábito por la lectura y artes a los estudiantes. "Quiero 
que los niños lean en la escuela..., para que ellos 'sí lean' y se enamoren de la lectura, poesía y artes", dijo ante la sátira 

que causó a los cerca de mil 500 panistas que asistieron ayer al mitin de agradecimiento en Pachuca. En su discurso, que 
duró cerca de 40 minutos, la panista anunció la llegada a su equipo de campaña, y a su gabinete en caso de ser 

presidenta, de sus rivales en la interna, Ernesto Cordero y Santiago Creel. Por el momento ambos panistas integrarán la 

plataforma económica y política de su campaña, correspondientemente. Así mismo, informó que el ex secretario federal 
de Salud José Ángel Córdoba Villalobos, quien estuvo presente, se encargará de la plataforma de salud. GIRA EN 

BICICLETA POR HIDALGO Para fomentar el turismo en el estado, Vázquez Mota dijo que tiene la intención de trazar 
una ruta turística en bicicleta por las diferentes ex haciendas que hay. Tanto es su empeño que, en los siguientes días, le 

hará la propuesta al presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, para que realicen esta gira en bicicleta. Finalmente, la 
candidata panista auguró que ella será la primera presidenta del país e invitó a la población a participar el próximo 1 de 

julio. También expresó que necesitará de un Congreso fuerte, por lo que pidió a los precandidatos a diputados 

hidalguenses de su partido dar su mayor esfuerzo y sacar adelante las candidaturas. ()Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Penchyna y Fayad serán ungidos hoy: Sin resistencias y dentro de un diálogo terso, el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) logró designar a sus candidatos al Senado, circunstancia que garantiza un triunfo para 

el 1 de julio, consideró José Gonzalo Badillo Ortiz, encargado de los procesos internos. Será esta tarde cuando los 3 mil 
600 delegados, en convención, entreguen, luego de votar, la constancia de candidatos de unidad a Omar Fayad Meneses 

y David Penchyna Grub. El militante priista planteó, en entrevista, que el diálogo que se vivió entre los aspirantes siempre 
mantuvo el principio de unidad y conveniencia de salir fortalecidos para enfrentar una lucha electoral complicada. Badillo 

Ortiz consideró que la meta de votos, será una tarea de los candidatos en forma conjunta con la militancia organizada en 
la estructura que en cada elección ha mostrado su eficacia para alcanzar el triunfo. Badillo rechazó que en algún 

momento algún interesado más llegó a la mesa para solicitar su registro, "sólo fueron dos precandidatos, no existe 

ninguno más". El priista confió que los 3 mil 600 delegados efectivos y algunos más fraternales votarán a favor en la 
convención de que sea extendida la constancia de candidatos formales del PRI a Omar Fayad y David Penchyna. Y al 

cuestionarlo sobre otro escenario, Gonzalo Badillo soltó una sonrisa espontánea y afirmó "eso nunca ha sucedido, no es 
nuestro caso", aunque más adelante dijo que sería cosa del Comité Ejecutivo Nacional el encargado de un supuesto de 

esa naturaleza. Ya con la constancia, los candidatos tricolores esperarán al 30 de marzo para iniciar sus actividades 

proselitista, luego de haber solicitado también su registro ante el Instituto Federal Electoral (IFE). (Jorge Martínez, 
página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Catean Cereso Tulancingo para prevenir hostilidades: Más de 250 elementos de Seguridad Pública, a 

bordo de un promedio de 40 patrullas, participaron en el cateo efectuado la madrugada de este martes en el Centro de 
Readaptación Social (Cereso) de Tulancingo. Extraoficialmente se conoció que hallaron cinco teléfonos celulares, tijeras, 

puntas que usan los reos para trabajos de carpintería y varias navajas. Al mando del dispositivo estuvieron los titulares 
de la Coordinación de Investigación, Seguridad Estatal y Fuerza de Tarea, Fernando Bernal, Donaciano Millán y Roberto 

Cordero Mercado, respectivamente. Operativos de este tipo no se realizaban en Hidalgo desde hace seis años, la finalidad 
de las revisiones es fortalecer la seguridad al interior de los reclusorios, y así prevenir y evitar altercados de graves 

consecuencias. El Cereso de Tulancingo, actualmente cuenta con una población variable de 375 internos, es el tercero 

con mayor población del estado, trascendió que dichas revisiones se podrían aplicar en el resto de los ocho penales 
restantes que existen en el estado de Hidalgo, incluido el Tutelar de Menores. Asimismo, horas antes de la acción policial 

en el Cereso, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal permanecieron en las inmediaciones del municipio 
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de Tulancingo y accionaron dispositivos y puntos aleatorios de revisión de vehículos a las entradas y salidas de la 

localidad. De manera extraoficial se supo que un vehículo fue puesto a disposición de las autoridades competentes, por 

presentar reporte de robo. (Everest Villagrán, página 07) 

Milenio-Vence plazo para la Ley de Ingresos: Tras 8 días de prórroga, hoy se cumple el plazo que dio el Congreso 

local para que los 82 ayuntamientos del estado entreguen sus iniciativas de ley de ingresos para el ejercicio fiscal 2012.  

Hasta la semana pasada solo habían llegado 70 iniciativas al Congreso del estado las cuales se turnaron a la Auditoria 
Superior para su revisión y observación. El presidente la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Ramón Ramírez 

Valtierra, recordó que a finales de 2011 fueron aprobadas por las administraciones municipales pasadas las leyes de 
ingresos para este año, sin embargo éstas no consideraban la nueva Ley de Hacienda Pública ni el Código Fiscal 

Municipal. Precisó que como la nueva Ley de Hacienda y Código Fiscal Municipal entraron en vigor a partir del pasado 16 
de enero, los alcaldes entrantes debieron hacer la revisión y modificación de sus leyes de ingresos. “En consecuencia, 

esto requería que al interior de los Cabildos sesionaran y se hiciera ese trabajo”, dijo. Ramírez Valtierra puntualizó que se 

debió realizar una clasificación con información estadística de habitantes en zonas rurales y urbanas en cada municipio. 
“No pueden ser iguales las tarifas del pago de predial en zonas urbanas y rurales”.  (Alejandro Reyes, página 10) 

Síntesis-Presentan Agenda Digital de Hidalgo: Reducir la burocracia así como instalar una red de servicios digitales 

en todo el territorio estatal son los cometidos de la Agenda Digital del Estado de Hidalgo que inició con la recaudación de 
datos Crear seguridad en la toma de decisiones con el respaldo de la opinión pública, reducir tiempos en la realización de 

trámites y generar una red de servicios digitales en todo el territorio estatal, son los principales objetivos de la Agenda 
Digital del Estado de Hidalgo (ADEH). La presentación oficial de dicha herramienta, cuyos registros iniciaron el pasado 

lunes, corrió a cargo del coordinador del Despacho del Gobernador, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira y Hermilo Bravo 
Cuevas, titular de la Unidad de Innovación Gubernamental, en la sala de prensa del gobierno estatal. Cuatepotzo Costeira 

explicó que el ejercicio durará entre 30 y 40 días, tiempo en que se recabarán las inquietudes de la población y sus 

propuestas sobre los contenidos que deberán conformar dicha Agenda, misma que se resumirá en dos líneas 
fundamentales que son:  “Dar la vuelta a los ejercicios de gestión y reducir los tiempos de atención a la ciudadanía y 

evitar el manoseo de las cadenas burocráticas que retienen los procesos, con lo que mejorará la eficiencia de la calidad 
del gobierno, será más expedita”. “La segunda es ampliar un parte aguas en la cobertura del servicio a Internet, tanto a 

los sectores de salud, educativo y de servicios municipal y en el del estado para brindar un mejor servicio”. Esta 

plataforma de servicios digitales, expuso, permitirán que la ciudadanía coparticipé y así garantizar una “segura toma de 
decisiones”. Por su parte, Hermilo Bravo Cuevas, explicó que la ADEH está integrada por cinco componentes:  

Conectividad, para acercar las telecomunicaciones a todo el territorio hidalguense, con la integración de una red estatal; 
Gobierno Digital, que servirá para eficientar trámites administrativos y servicios que el Poder Ejecutivo ofrece a la 

ciudadanía. También, Gobernabilidad Democrática y Participativa, con el que se creará un frente común con los 
ayuntamientos, a fin de hacer llegar los beneficios de los programas sociales a todas las localidades; Gobierno y 

Sociedad, será el resultado de los componentes anteriores además de permitir que la ciudadanía cuente con dispositivos 

o equipos para acceder a la red de Internet. Finalmente, Evaluación, donde la sociedad, la estructura gubernamental e 
instancias internacionales serán los encargados de evaluar la efectividad y resultados de la ADEH. (Jorge Vargas, 

página 03) 

Reloj-Designan a Érika Rodríguez como la nueva titular del Instituto Hidalguense de las Mujeres: El 
subsecretario de Desarrollo Social y Humano Fernando Hernández Ramírez, presentó a Érika Araceli Rodríguez Hernández 

como la nueva directora general del Instituto Hidalguense de las Mujeres (IHM)  Este nombramiento se da tras la 
renuncia de Mirna Hernández Morales quien es precandidata a diputada por el distrito de Pachuca por el Partido 

Revolucionario Institucional.  Hernández Ramírez, fue el encargado de dar posesión a la nueva funcionaria, quien 

aprovechó para exhortar a la nueva titular “a redoblar esfuerzos en esta área importante del Gobierno para apoyar con 
los programas y estrategias en beneficio de las mujeres hidalguenses”. Erika Rodríguez agradeció el encargo al 

gobernador, Francisco Olvera, quien hizo el nombramiento, “agradezco la oportunidad de servir en esta nueva 
encomienda que conozco a la perfección”, además de asegurar que trabajará para contribuir y fortalecer con programas 

orientados a este sector. (Dulce Tenorio, página 05) 

Criterio-Responden a la Agenda Digital: A sólo un par de días de su arranque y lanzamiento oficial, ya fueron 
inscritas 32 participaciones y recibidas seis propuestas en la consulta y proceso de integración Agenda Digital del Estado 

de Hidalgo (ADEH), que la autoridad estatal puso en línea para que la población aportara. Así fue dado a conocer en 
conferencia de prensa por el coordinador del despacho del gobernador, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira; y Hermilo 

Bravo Cuevas, titular de la Unidad de Innovación Gubernamental. Ambos reiteraron que el objetivo es incorporar a la 

población a este ejercicio para hacer del estado un polo de desarrollo de tecnologías de información. Sobre los ejes que 
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integran la agenda, se precisó que son cinto temáticas; entre ellas, Conectividad, Gobierno Digital, Gobernabilidad 

Democrática y Participativa; Gobierno y Sociedad; y Evaluación. El coordinador del despacho del gobernador expuso que 

de esta manera se cumple el compromiso del mandatario de mantener un diálogo permanente con los hidalguenses, al 
tiempo que se generan las herramientas para mejorar la calidad de los servicios en la entidad, eficientar la gestión de 

trámites y lograr un uso adecuado de las tecnologías de información disponibles Cuatepotzo Costeira añadió que este 
esquema atiende, además, dos líneas de acción de la administración estatal: reducir las cadenas y procedimientos de la 

burocracia en la administración pública, manteniendo una capacidad de respuesta pronta y expedita en la atención a la 

ciudadanía; y ampliar la cobertura del servicio de internet en los sectores de Salud, Educación y Gobierno del estado. Se 
espera que en los próximos días la participación de la ciudadanía incremente considerablemente con propuestas de 

mejora en los servicios que ofrece el gobierno del estado. (Emmanuel Rincón, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Propone Eleazar nuevo parque vehicular: Ante las condiciones de deterioro en las que se encuentra el 

parque vehicular del ayuntamiento de Pachuca, habrá una renovación del mismo mediante un programa de 
arrendamiento de unidades, informó el alcalde Eleazar García. Dio a conocer que la mayor parte de los vehículos que 

sirven al municipio son vetustos y poco funcionales, por lo que pretende ponerlos a la venta para recuperar un porcentaje 

de la inversión y destinarla al arrendamiento. Indicó que con la aplicación del programa evitará erogar grandes 
cantidades de dinero, toda vez que mediante el análisis que realizado para este concepto se contempla un gasto cercano 

a 1 millón 800 mil pesos, durante los cuatro años y siete meses de su administración. “Vamos a realizar el estudio para 
determinar las unidades que necesitamos, para que cuando termine la administración solamente regresamos esas 

unidades”. García Sánchez externó que intenta mejorar las condiciones de todas las áreas, pero advirtió que buscará 

además unidades para Servicios Municipales, al ejemplificar que el centro antirrábico cuenta solamente con una 
camioneta para el servicio de toda la ciudad. Añadió que buscarán unidades básicas, alejadas de todo lujo, y por el 

contrario, que brinden un rendimiento óptimo de ahorro de combustible. Por otra parte, durante la Primera Sesión 
Extraordinaria de Cabildo, los regidores aprobaron la integración de la Comisión de Nomenclatura para Calles y 

Monumentos. De igual forma aprobaron, por unanimidad de votos, la inscripción del municipio a la agenda Desde lo 
Local, para que el alcalde sea el representante ante el Instituto Hidalguense para el Desarrollo Municipal. (Milton 

Cortes, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Josefina: yo sí tengo millones de ciudadanos: Josefina Vázquez Mota, precandidata presidencial del PAN, 
afirmó que ella será la próxima presidenta de la República “acompañada de millones de ciudadanos”, en respuesta a la 

previsión que un día antes hizo Andrés Manuel López Obrador. Al respecto, Francisco Ramírez Acuña, líder de la bancada 
panista en la Cámara de Diputados, consideró que el cálculo del precandidato de las izquierdas es “de saliva”, por lo que 

la contienda de su partido será con el priista Enrique Peña Nieto. En entrevista con MILENIO Televisión el lunes pasado, 

López Obrador estimó que el 26 por ciento de las preferencias que obtuvo en las encuestas para elegir al aspirante de la 
izquierda representa unos 20 millones de votos “duros”, con los que puede ganar la elección, más si se calcula que a ésta 

irán a votar unos 48 millones de ciudadanos. En respuesta, Vázquez Mota, de gira por Pachuca, indicó: “He ganado la 
interna de mi partido en un proceso democrático y estoy segura que ganaré la Presidencia de la República acompañada, 

por supuesto, de los panistas y también de millones de ciudadanos”.  Sobre si le preocupa el número de votos que dice 

tener el tabasqueño, la panista indicó: “A mí lo que me ocupa es sumar los votos con los que vamos a ganar la 
presidencia de la República”. Acompañada por Xóchitl Gálvez, precandidata al Senado, y José Ángel Córdova, ex 

aspirante a la gubernatura de Guanajuato, Vázquez Mota puntualizó también que los ciudadanos ya están distinguiendo 
los perfiles de cada precandidato. Yo haré, agregó, “la campaña electoral más ciudadana que jamás se haya construido. 

Y con esa campaña, con las propuestas y con los liderazgos que me acompañan, llegaremos el primero de julio a la 
Presidencia de México”. Dijo que para ella los enemigos a vencer son la pobreza, la ignorancia y la desigualdad, y no los 

20 millones de votos que dice tener López Obrador Por su parte, el diputado Francisco Ramírez Acuña opinó sobre las 

cifras del precandidato de la izquierda y dijo que “el que cada quien hable de que tiene tantos seguidores, tantos votos, 
pues eso se tendrá qué acreditar el día de la elección, precisamente el primer domingo de julio. Entonces, hay qué 

remitirnos a eso. Antes, es simplemente saliva, y yo creo que de eso estamos cansados los mexicanos”,  El coordinador 
de la fracción panista aseguró incluso que su partido tiene encuestas que colocan a su precandidata presidencial a 

escasos cuatro puntos del aspirante priista. Carlos Alberto Pérez Cuevas, vicecoordinador de los diputados del PAN, 

soslayó igualmente el cálculo de López Obrador. “Yo sólo veo a dos compitiendo en este momento: a un Enrique Peña 
Nieto desesperado, temeroso y con un PRI tambaleándose, y a una Josefina Vázquez Mota echada para adelante, 
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pisándole los talones, a un PAN unido, fortalecido, trabajando”, subrayó. El rival es AMLO: PRI Al respecto, el 

legislador priista Jorge Carlos Ramírez Marín, vicecoordinador de campaña de Enrique Peña Nieto, defendió el derecho de 

López Obrador a declarar lo que mejor considere para su campaña. Sin embargo, soslayó el riesgo de perder la punta en 
la carrera hacia Los Pinos, como en 2006 le ocurrió al abanderado de la izquierda. “Hace seis años vimos la intervención 

directa del gobierno para bajar a su rival más cercano y estamos viviendo una película parecida, solamente que nosotros 
no vamos a caer en la provocación ni en el nerviosismo”, advirtió. Mientras, el representante legislativo del PRI ante el 

IFE, Fernando Castro Trenti, admitió que con su 26 por ciento en las preferencias electorales Andrés Manuel López 

Obrador sí es un candidato competitivo para Enrique Peña Nieto.  Acusó que hay una estrategia del gobierno federal para 
colocar al aspirante de las izquierdas en tercer sitio; sin embargo, dijo que el PRI tiene claro que la contienda será con el 

tabasqueño. “Es evidente que hay toda una estrategia del presidente Felipe Calderón de bajar de segundo a tercer lugar 
a Andrés Manuel. Lo cierto es que la competencia real por la Presidencia de México está entre dos corrientes de opinión”: 

una que es la izquierda mexicana, y otra de una nueva generación de funcionarios que encabeza Peña Nieto”. 
(redacción, página 18) 

Reforma-Se rebelan ante IFE radio, TV y partidos: Concesionarios y partidos políticos se rebelaron contra los 

organismos electorales a sólo unas horas de que inicie la veda electoral de mes y medio conocida como intercampaña. La 
Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) reclamó los fallos adversos contra medios electrónicos y retomó 

su crítica a la reforma electoral de 2007. Además, adelantó que presentará denuncias ante organismos internacionales 

para defender la libertad de información de los mexicanos y la libre expresión de todos los comunicadores de la 
radiodifusión nacional. "Recientes decisiones tomadas por algunas autoridades electorales, lejos de dotar de reglas claras 

a los actores involucrados, han generado aun mayor confusión para medios y comunicadores de la radio y la televisión", 
señala en una carta publicada hoy. Algunas quejas se refieren a los comicios de Michoacán, por ejemplo, la decisión del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de ordenar al IFE iniciar un "procedimiento especial sancionador" 
contra estaciones de radio por entrevistar a los candidatos del PRD y el PRI a la Gubernatura y presumir que dichas 

entrevistas fueron vendidas. También reclamaron la decisión del Trife de que el IFE sancionara a la cadena CB-Televisión 

por transmitir íntegramente los cierres de campaña de los candidatos en Michoacán, y a la XHMT-TV por la transmisión, 
desde Las Vegas, de una pelea de box en la que Juan Manuel Márquez portó el logotipo del PRI. "El contexto aquí 

descrito, y en particular sus imborrables precedentes de sanción ya consumados, harán que por primera vez en la historia 
de nuestra democracia, cualquier ejercicio periodístico, ya sea de reportaje, debate, entrevista o transmisión deportiva, 

sea juzgado por la autoridad y probablemente sancionado por ilegal", se queja la CIRT. Hoy a la medianoche inicia la 

veda electoral de mes y medio, y los candidatos no podrán realizar actividades públicas ni aparecer en spots hasta el 30 
de marzo, fecha en que inician formalmente las campañas electorales. Ante ello, los partidos políticos pidieron al IFE que 

responda a dudas relacionadas con el periodo de intercampaña, entre ellas, si está permitido hacer o no eventos con sus 
candidatos que estén abiertos a ciudadanos y medios de comunicación. Además, el PAN, por ejemplo, pregunta si 

Josefina Vázquez Mota puede convocar a conferencias de prensa para dar sus opiniones o revelar cambios en su equipo. 

(Leslie Gómez, primera plana)  

Criterio-Quitaron al fiscal por no impugnar Michoacán: PRI: La dirigencia nacional del PRI acusó que el relevo en 

la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) está vinculado a la elección de Michoacán, ya que, 
asegura, el fiscal removido no cedió ante presiones para tratar de descalificar el proceso. “Ante la determinación del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sobre la validez de la elección para gobernador de Michoacán, hoy 

queda claro que la remoción del fiscal se debe a que no aceptó presiones sobre este caso”, acusó el tricolor en 
comunicado emitido la madrugada de ayer. En el documento, el partido incluye una cronología en la que recuerda que el 

6 de diciembre, en un acto del PAN, el Presidente aseguró que el crimen organizado intervino en la elección en 
Michoacán. En contraste, explicó, el hasta ayer titular de la Fepade, José Luis Vargas Valdez, aseguró en Estados Unidos 

que las últimas siete elecciones estatales se han habían conducido con normalidad democrática, incluida la Michoacán. El 

Comité Ejecutivo Nacional PRI exigió al presidente Felipe Calderón una explicación por el relevo, que calificó de 
autoritario, y criticó que la nueva titular de la Fiscalía, Imelda Calvillo Tello, carezca de experiencia en el ámbito electoral. 

“Ante la gravedad de los hechos y con el ánimo de fortalecer las condiciones de certeza y equidad que demanda todo 
proceso electoral democrático, hacemos un respetuoso llamado para que el Presidente de la República le explique a la 

nación las razones tras los nombramientos en la Fepade”, demandó. “Consideramos que la remoción del fiscal y el 
posterior nombramiento de su sucesora son decisiones arbitrarias y, francamente, autoritarias”, acusó. El PRI recordó 

que apenas ayer denunció su preocupación ante la pretensión de concretar un relevo en la Fepade, justo en pleno 

proceso electoral y lamentó que lejos de una respuesta transparente, el gobierno se limitó a enviar un comunicado para 
informar de los cambios. “Hoy, lamentablemente, podemos decir que tuvimos razón. No obstante que el proceso electoral 

inició desde el pasado 7 de octubre, apenas ayer se ha nombrado a una nueva Fiscal de la Fepade”, puntualizó el 
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Revolucionario Institucional. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Una pregunta para López Obrador: El complejo tema del Ejército “en las calles” (de regiones asoladas por la 
narcoviolencia) ha venido creciendo en interés y es muy atractivo para su explotación política, sobre todo cuando se 

avecina una contienda presidencial.  Sobre la estrategia que promete Andrés Manuel López Obrador (idéntica, por cierto, 

a la de Felipe Calderón: emplear militares en tanto se depuran las policías “en seis meses”), Jorge Escotto Morett 
comenta que AMLO “opera con afirmaciones absurdas”. Por ejemplo, escribe, “aquello de que los soldados son hijos del 
pueblo y que hay que sustituirlos, quizá para que no los sigan matando, o evitar que se corrompan”. En la lógica del 
presidenciable, “a mí me gustaría preguntarle si su nueva policía no sería también hecha con hijos del pueblo y, por 

tanto, blanco también de asesinos o de la corrupción que él pronostica. ¿Qué clase de argumentos son ésos…?”  Bueno, 

quizá con la “normalización de relaciones” con esta casa periodística (a la que se comprometió por medio de Carlos Puig 
en MILENIO Televisión), el aludido responda en este mismo espacio. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Calderón sí trae "cash: Sabes qué es lo más grave, que lamentablemente tuvimos razón, me dice el secretario de 

Organización del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, sobre el súbito relevo en la Fiscalía de Delitos Electorales. Lo adelantó 
el lunes, con extrañeza, el presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, preguntando a qué obedecía la decisión de 

remover tan cerca del 1 de julio al fiscal José Luis Vargas. Y lo removieron. El rumor se hizo realidad. Llegó Imelda 
Calvillo. “Y ni siquiera tuvimos como respuesta una explicación del gobierno federal”, prosigue Osorio Chong. “Siempre 

manifestamos que no importaba el nombre, sino el porqué. Como líderes en las encuestas, como partido contendiente, 

merecemos una explicación”. En la misma línea se expresó el senador Manlio Fabio Beltrones: “Por lo menos podría tener 
un poco de pudor el Ejecutivo federal, que está mostrando sus intenciones político-electorales, muy parciales”. Va a ser 

difícil ir contra la percepción que están dejando los priistas: el fiscal Vargas se fue porque no obedeció los imperativos del 
presidente Calderón; la fiscal Calvillo, acatará. Sí, como dice Beltrones, el momento y la memoria obligan a tener un poco 

de pudor. Pudor que tampoco ha mostrado el presidente Calderón en sus recientes actos, donde, literalmente, reparte a 

manos llenas dinero a los pobres. No lo hizo Zedillo en la campaña de 2000. O no lo hizo con el despliegue 
propagandístico de Calderón. No son buenas señales, porque, como asegura Osorio Chong, parecería que “el gobierno 

federal no quieren dejar duda que está manipulando las instituciones”. Y soltando mucho cash. Todo en gerundio, en 
estado durativo.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Tuvieron un sirenito: Ayer, el senador y presidente del PT, Alberto Anaya, calificó la ley electoral derivada de la 

reforma de 2007 como una monstruosidad jurídica, y recordé aquellas jornadas en las que los actuales senadores, él 
incluido, la promovieron, aprobaron y celebraron como salvadores de la patria, para combatir a los poderes fácticos. Pero 

nunca se ocuparon de su correspondiente ley reglamentaria, creyendo, que no pensando, que 2012 estaba muy lejos y 

que la ley, como creen siempre, nunca los iba a alcanzar, como alcanzó ya, a sus candidatos. La reforma constitucional 
no establece como tal la intercampaña de 45 días entre el fin de las precampañas, el 15 de febrero, y el inicio de las 

campañas, el 30 de marzo. Mucho menos sus limitaciones, en las que sus promotores no repararon, por lo que apenas 
ayer, con esa visión de largo plazo, el IFE publicó un desplegado sobre lo que no pueden hacer partidos y precandidatos, 

so pena de caer en actos adelantados de campaña y perder su registro. La línea es tan delgada que ni siquiera en esta 

tardía interpretación del IFE dejan claros derechos y prohibiciones de estos 45 días. Establece, sí, que la intercampaña no 
es un periodo de silencio, pero también que el único que lo puede romper es la autoridad electoral. Apunta que los 

medios podrán realizar entrevistas, pero los candidatos no podrán promover sus candidaturas. ¿Entonces? En lo personal 
me parece muy bien que los candidatos y los partidos guarden silencio seis semanas y levanten el basurero de 

propaganda callejera; también estoy de acuerdo en que se acorten las campañas a 90 días y que no compren tiempos en 

los medios electrónicos, como compran otras cosas. Lo que es inaceptable es que en la víspera de estos 45 días de 
guardar, el IFE tenga que salir con ese balbuceante desplegado, e intolerable que uno de los senadores que promovió, 

aprobó y celebró esta reforma, Anaya, nos salga a decir que esta ley es una monstruosidad jurídica, siendo uno de sus 
padres. Insisto, ¿así vamos a llegar a las elecciones del 1 de julio? Retales 1. MANO AMIGA. En la ofensiva lanzada 
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contra la nueva fiscal de Delitos Electorales de la PGR, Imelda Calvillo, aparecen las huellas digitales de la magistrada 

Mari Carmen Alanís. ¿Por qué motivo?; 2. DOCTOR. Juan Ramón de la Fuente ingresó como miembro honorario del 

Seminario de Cultura Mexicana, que está cumpliendo 70 años como una de las instituciones más prestigiadas del país; y  
3. CERO. Difícilmente habrá periodo extraordinario en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal. Los diputados andan 

muy ocupados en los temas electorales y no permiten que nada los distraiga. Nos vemos mañana, pero en privado. 
(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que si la remoción de José Luis Vargas de la Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales causó indignación entre 

los priistas, no sólo fue porque la PGR ignoró la petición que el líder del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, le hizo la 

víspera, sino por la forma en que se ensució el relevo. 

Y es que en vez de pedirle la renuncia a Vargas, la procuradora Marisela Morales optó por la remoción del funcionario, 
quien traía una efectividad de 92 por ciento de sentencias condenatorias en los casos que llevó. 

El día de hoy, por cierto, podría conocerse la versión de Vargas sobre los hechos. 

Que, para quien lo dudara, Manuel Velasco recibió ayer trato de gran personaje en el acto en que el Partido Verde 
oficializó a Enrique Peña Nieto como su candidato presidencial. 

Va dos a uno arriba del que le pongan en Chiapas, se repetía ayer. 

Que a Manuel Clouthier se le vio muy solo y alejado de la bancada panista en San Lázaro, y no es raro porque sólo 

faltarían unas horas para que oficialice su adhesión a la coalición Movimiento Progresista y, para más señas, a un partido 
que solía llamarse Convergencia y que adopta el color naranja como distintivo. 

Que luego de su gira por Morelos, el presidente Felipe Calderón regresó a la Ciudad de México para grabar los 

“Diálogos ciudadanos”, donde interactúa y responde inquietudes sobre seguridad, empleo, educación y medio ambiente, 

entre otros temas. 

Desde que comenzó la recta final del sexenio, el jefe del Ejecutivo reforzó esta estrategia (que en los medios electrónicos 
se conoce como talk show) para tener mayor contacto con los ciudadanos, a pesar de las escaramuzas verbales que le ha 

tocado enfrentar, como la de San Luis Potosí. 

Que por si alguien quiere saber qué opina Manuel Mondragón sobre el nombramiento que hizo Andrés Manuel 

López Obrador, que lo pondría al frente de la Secretaría de Seguridad Pública federal, el jefe de la policía capitalina no 
dirá nada… ¡hasta después del 1 de julio! 

“Entonces analizaremos la posibilidad”, dice de muy buen humor el doctor Mondragón. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… 

Escuela a golpes: México es el país de las paradojas. Un grupo sindical que dice oponerse a la privatización de la 
educación pública toma a golpes el 13 de febrero una escuela en que enseñaban maestros de otro grupo porque la 

considera de su propiedad. Los padres de familia apoyan a los agredidos -una veintena apenas frente a los más de 600 

agresores- porque sí dan clases y no faltan para asistir a movilizaciones políticas como los otros. La autoridad, en lugar 
de apoyar a los maestros cumplidos, que tienen el respaldo de los padres, se cruzan de brazos y permiten que la 

agresión deje un saldo de una decena de lesionados por golpes de palo y piedra. Así de absurdo es el corporativismo en 
nuestro país. El Instituto de Educación Pública de Oaxaca tomó la decisión de entregar la Escuela Primaria Benito Juárez 

de Santa Cruz Xitla a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. El gobierno busca evitarse las 

presiones y movilizaciones que este poderoso grupo ha venido realizando en la ciudad de Oaxaca y en otras regiones del 
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estado así como en la Ciudad de México. La escuela es considerada así "propiedad" de esta sección. Los padres de familia 

se oponen porque los maestros de la 22, como es de sobra sabido, faltan constantemente con el fin de participar en las 

movilizaciones y labores políticas a las que los convocan sus líderes, En cambio, los de la sección 59 no faltan y dan 
clases de forma cotidiana. En cualquier país del mundo la autoridad habría intervenido para detener una agresión de más 

de 600 golpeadores a una veintena de maestros apoyados por un puñado de padres de familia. En Oaxaca, sin embargo, 
la autoridad no se atreve a utilizar la fuerza pública contra grupos de presión tan poderosos como la sección 22. El 

gobernador Gabino Cué no quiere correr la suerte de su predecesor Ulises Ruiz, a quien este grupo sindical le hizo el 

sexenio imposible después de que trató infructuosamente de desalojar a un grupo de maestros que habían tomado el 
centro histórico de la ciudad de Oaxaca. Los sindicatos en México tienen una posición de privilegio. El artículo 28 de la 

Constitución los exenta de ser considerados monopolios. Esto les permite realizar prácticas abiertamente monopólicas, 
como impedir la contratación de trabajadores que no sean miembros de su organización. Los sindicatos del sector público 

son particularmente poderosos y controlan las instituciones para las que deberían trabajar. Ahí está el ejemplo de la 
escuela primaria de Santa Cruz Xitla, propiedad de la sección 22. De nada sirven las reformas legales, como las que 

hacen obligatoria la enseñanza media superior, si las secciones del sindicato son las dueñas de la instrucción pública. El 

problema de la educación en México no ha sido nunca la falta de obligatoriedad de la prepa sino que el SNTE y la CNTE 
han privatizado la educación pública en su provecho. Oaxaca es uno de los estados con peor desempeño educativo, a 

pesar de que tiene sueldos relativamente elevados y prestaciones, como aguinaldos de 90 días, superiores a los del resto 
del país. La culpa es de la sección 22 del SNTE que desde hace más de tres décadas ha estado más interesada en montar 

movilizaciones políticas que en dar clases a los niños. La sección 59 ha estado buscando, en su competencia con la 22, 

cumplir con las exigencias educativas de alumnos y padres de familias. Pero ya vimos que la sección 22 tiene el poder 
para obligar al gobierno de Oaxaca a entregarles "sus" escuelas y puede mandar a un contingente de golpeadores para 

tomarlas por la fuerza. Vivimos en un país de gobiernos débiles y sindicatos abusivos. Los calzones Los calzones de Juan 
Manuel Márquez, con su logotipo del PRI, hicieron que la sala regional de Toluca del Tribunal Electoral anulara la elección 

de Morelia, pero la sala superior declaró válida la elección de Michoacán que se desarrolló bajo las mismas circunstancias. 
(Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Sumará Calderón la rabia de los priistas?: A falta de nueva información que cambie las preferencias electorales, 

muchos están esperando un golpe del gobierno panista de Felipe Calderón en contra del PRI para tratar de bajar a 

Peña Nieto en las encuestas y ayudar, así, a Josefina Vázquez Mota. Desde alguna oficina gubernamental ya “están 
calentando los medios” para el leñazo que viene. Las filtraciones de los últimos días hacen pensar que, pronto, el 

gobierno federal detendrá a un “pez gordo” del PRI para que a este partido se le pegue la etiqueta de “corrupto”, 
“criminal” o hasta “narco”. Se trata de una vieja táctica de la política mexicana: utilizar a la justicia con fines pol íticos. Lo 

hacían los gobiernos priistas en el pasado cuando querían “quemar” a un adversario. También lo han hecho los gobiernos 

panistas en estos años de la alternancia (ahí están, por ejemplo, el desafuero de López Obrador, la filtración de 
supuestas relaciones del narco con el candidato del PRI a la gubernatura de Jalisco, el michoacanazo y la detención del 

quintanarroense Greg Sánchez). Se trata, desde luego, del uso faccioso de la justicia. Al respecto, suscribo lo que 
escribió ayer Héctor Aguilar Camín en Milenio: “Las dos rayas que el gobierno no debe cruzar en esto son la legalidad 

y el abuso. La primera línea es objetiva, consiste en no hacer cosas que prohíbe la ley. Por ejemplo, no filtrar información 

reservada cuya divulgación es un delito. La segunda es intangible, pero es más importante que la primera: no usar los 
instrumentos de gobierno para avasallar a sus adversarios. Por ejemplo, fabricando procesos judiciales”. Eso sería lo 

correcto. Sin embargo, los políticos mexicanos suelen cruzar estas dos líneas con tal de ganar. ¿Lo hará el Presidente en 
el actual ciclo electoral? La decisión no está tan fácil como algunos piensan. Partamos de una realidad: a Calderón ya lo 

odia la izquierda por lo ocurrido en 2006. No le perdonan que le haya ganado la elección a López Obrador utilizando 
campañas negativas. Los izquierdistas más radicales se la tienen jurada: hasta de borracho lo han tildado. En cuanto deje 

el poder, van a cobrarle duro la factura. Ya lo están telegrafiando con absurdos casos jurídicos de crímenes de lesa 

humanidad por el asunto de la guerra en contra del crimen organizado. Eso es tan sólo el comienzo. Quién sabe qué más 
le van a endilgar cuando termine su sexenio. Ahora supongamos que Calderón se avienta duro en contra del PRI para 

apoyar la campaña del PAN en 2012. Que efectivamente suelta alguna “bomba nuclear”. Esto, en definitiva, va a enojar a 
los priistas que cada vez sienten más cerca la posibilidad de regresar al poder. El nivel de furia del PRI dependerá del 

resultado de los golpes que mande el gobierno calderonista. Si efectivamente gana Vázquez Mota, los priistas se 

pondrían coléricos con Calderón, pero éste gozará de la protección política de Los Pinos durante el próximo sexenio. No 
obstante, desde el Legislativo, veríamos a la izquierda y al PRI haciendo todo lo posible por hacerle la vida miserable al 

hoy Presidente en cuanto deje el poder. La otra opción es que Calderón lance “bombas” que tengan algún efecto, pero 
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no definitivo, como para que Josefina gane. Ése, me parece, sería el peor escenario para el hoy Presidente. A partir del 

primero de diciembre, desde el Ejecutivo y el Legislativo, le abrirían todo tipo de juicios para meterlo a la cárcel. En el 

mejor de los casos, se pasaría su vida entera litigando. En el peor… La decisión de Calderón de participar en la 
contienda electoral cruzando el Rubicón dependerá de la evaluación que él haga de las consecuencias que podría tener 

dicha acción en el año más difícil del sexenio, que es el séptimo. El Presidente ya tuvo una buena probadita del enojo de 
la izquierda por haber ganado “haiga sido como haiga sido” en 2006. ¿Se atreverá a hacer lo mismo en 2012 sumando en 

su contra la rabia de los priistas? (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EGIDIO TORRE, gobernador de Tamaulipas, recordó que ayer habría cumplido 48 años su 
hermano Rodolfo, asesinado el 28 de junio de 2010 cuando competía como candidato del PRI a la gubernatura del 

estado. En un momento de crispación política por los señalamientos en contra de tres ex gobernadores de la entidad, el 
mandatario dijo que no se le ha informado de avances en las investigaciones. Fuentes federales nos aseguran que don 

Egidio ordenó su propia pesquisa, la cual coincide con lo que se le ha reportado: hay testimonios de que personajes 

cercanos a la anterior administración estatal obtuvieron dinero de las mafias ofreciendo en nombre de Rodolfo Torre un 
compromiso de impunidad. Enterado de tal acuerdo, don Rodolfo se habría negado a avalarlo y habría rechazado un 

encuentro con capos. Su ejecución, nos dicen, corresponde a las que se practican en casos de traición.  
EL EX FISCAL para delitos electorales de la PGR, José Luis Vargas, podría aclarar cuatro cuestiones para poner a salvo su 

buen nombre, ahora que su remoción quedó al centro de una nueva tormenta política: ¿es cierto que casi 99% de sus 

consignaciones habían sido por credenciales de elector altera-das y cambio de domicilio? ¿Es verdad que alertaba al 
menos a uno de sus ex jefes, hoy personaje partidista, de los casos que manejaba? ¿Es verdad que el fin de semana se 

reunió con dirigentes nacionales del PRI para pedir su apoyo y evitar su despido, que le había sido anticipado semanas 
antes? Por último, ¿es verdad, como sugirió ayer el líder del tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, que su despido obedeció a 

que no acató con-signas para emprender acciones contra la oposición, particularmente en el caso Michoacán? Don José 
Luis tiene la palabra. Si guarda silencio sólo logrará pasar a la historia como un funcionario lamentable.  

LA DIRIGENCIA panista de Gustavo Madero realiza cuentas muy optimistas ante el arranque de su virtual candidata a la 

Presidencia, Josefina Vázquez Mota. En la primera medición, dice que restó distancia con el puntero de las encuestas, el 
priísta Enrique Peña Nieto. Los colaboradores de don Gustavo tienen dos escenarios: determinar si el repunte tiene que 

ver con una "burbuja" ocasionada por la contienda interna, o asumir que cualquier cifra previa pierde sentido porque es 
hasta ahora cuando ya están a la vista los tres abanderados de los principales partidos. La recomendación, nos indican 

expertos consultados, es que haya “borrón y cuenta nueva” en las cifras que arrojen los sondeos a partir de ahora. 

LA "REPÚBLICA AMOROSA" de Andrés Manuel López Obrador puede comenzar a arder este fin de se-mana. Las disputas 
entre los grupos y tribus han venido creciendo conforme se acerca la sesión del Consejo Nacional, órgano que definirá las 

candidaturas a puestos de elección popular. El punto crucial está en el reparto de las delegaciones políticas de la ciudad 
de México y los escaños en el Senado. Nos explican que los líderes de las corrientes elaboran sus estrategias para el 

reclamo de sus cotos y que habrá de todo, menos amor, en la asamblea. Ojalá discutieran de dónde sale el dinero para la 

abrumadora campaña de aspirantes en las calles de la capital.  
DOS PERSONAJES llamaron la atención en la sesión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, durante la 

resolución de las impugnaciones del PAN, PRD y Panal contra la declaración de validez de la elección de Michoacán. 
Fernando Santos, ex director Ejecutivo de Administración del IFE, acudió en compañía de Felipe Solís Acero, recién 

nombrado integrante del equipo de campaña del príista Enrique Peña Nieto. Don Fernando tiene en su expediente el sello 
de la Contraloría del IFE, que propuso en julio de 2011 inhabilitarlo por daño patrimonial al instituto por 26 millones de 

pesos. Pero los consejeros decidieron al final exculpado. (redacción página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI ALGUIEN hiciera la película sobre José Luis Vargas, el destituido como fiscal para Delitos Electorales, la podría titular 

"Mis problemas con las mujeres". 

DICEN QUE el hoy desempleado cayó de la gracia de tres damas. 1) De Luisa María Calderón, la ex candidata panista en 
Michoacán, porque Vargas desechó las denuncias sobre la presunta intromisión del narco en los comicios. 

2) DE LA PROCURADORA Marisela Morales, quien de plano no le veía espolones de fiscal, pero sí ínfulas de 
subprocurador. 
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Y 3) DE LA VOCERA Alejandra Sota, a la que al parecer no le gustaba su reticencia a pedir permiso para dar entrevistas. 

DICEN QUE una (o tal vez las tres) se quejó con Felipe Calderón y... colorín colorado, este fiscal se ha acabado. 

ANTES DE QUE empiece mañana el periodo de veda a los candidatos presidenciales, valdría la pena preguntarles: ¿están 

o no están del lado de la justicia? 

SI LA RESPUESTA es que sí, seguramente tanto Josefina Vázquez Mota como Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López 
Obrador tendrán un enviado en un importante encuentro que inicia hoy en Chihuahua. 

SE TRATA del Foro Nacional sobre Juicios Orales que se lleva a cabo con el respaldo de un centenar de organizaciones 
cívicas, académicas, jurídicas y empresariales, y cuyo objetivo es apoyar y velar por la instrumentación de la reforma 

judicial de 2008. 

SE DECIDIÓ realizarlo en tierras chihuahuenses por dos razones. De entrada, como un reconocimiento a ese estado por 

haber sido pionero en la aplicación del sistema abierto de justicia, dejando atrás el sistema del oscurantismo legal. 

PERO TAMBIÉN porque, a raíz del caso Rubí, en el que se dejó indebidamente libre al asesino de una jovencita, ha 
habido todo tipo de presiones para frenar el proceso de apertura judicial en Chihuahua. 

LA REFORMA a nivel nacional sigue avanzado, pero sería bueno saber si está en la agenda de quien habitará en Los Pinos 
el próximo sexenio. 

VAYA PREPARANDO sus mejores expresiones de sorpresa, disgusto, morbo y conmoción, pues hoy se presentará el 
informe de la Auditoría Superior de la Federación sobre la Cuenta Pública 2010. 

COMO ya es tradición, se esperan tremendos descubrimientos sobre el (mal) manejo de los recursos públicos. 

ESTA VEZ la ASF le hinca el diente a más de mil asuntos entre los que destacan las interminables obras en la Autopista 
del Sol, la renta de barcos en Pemex y, un auténtico bocatto di cardinale, la construcción de la carísima Estela de Luz. 

¡Provecho! 

EL QUE quizá no festejó el Día de San Valentín fue Felipe Calderón, pues febrero no lo ha tratado muy bien. 

PRIMERO, perdió su delfín, Ernesto Cordero, en la contienda interna panista y, para colmo, con Josefina Vázquez Mota. 

Peor, imposible para el Presidente. 

LUEGO un pifia de la SCT le echó a perder la sorpresita judicial que le tenía preparada al PRI con la investigación de tres 

ex gobernadores de Tamaulipas. 

Y AHORA el Tribunal Electoral ratificó el triunfo del priista Fausto Vallejo, lo cual se considera una nueva derrota para 

Calderón, pues estuvo duro y dale con que el narco había metido la mano en la elección michoacana e, inclusive, se 
negaba a reconocer y felicitar al tricolor que derrotó a su hermana Luisa María. 

LA BUENA NOTICIA para el Presidente es que febrero sólo tiene 28 días. ¡Ups! Perdón: este año es bisiesto... ¡y tiene 29! 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

El IFE, los justos y los pecadores: Con dos municipios de Hidalgo (Xochicoatlán y Santiago Tulantepec de Lugo 
Guerrero) donde el mes de marzo se llevarán a cabo elecciones extraordinarias, el IFE inauguró la restricción a los 

medios de comunicación para que se abstengan de transmitir anuncios donde se promuevan programas federales o 
estatales. Y lo digo porque me parece aberrante querer castigar a quienes difunden los mensajes, y no a quienes los 

emiten, sobre todo cuando lo hagan con dolo. A ellos, a los que actúen de mala fe, son a quienes debe sancionar el 

Instituto Federal Electoral. Este martes inició el período de proselitismo en ambos municipios hidalguenses, el cual debe 
concluir el 14 de marzo, es decir, tendrán un mes para presentar sus propuestas de campaña. Según el último censo del 

Inegi, Santiago Tulantepec tiene una población de 332 mil 495 habitantes, con una lista nominal de 21 mil 704 votantes, 
que deberán acudir de nueva cuenta a las urnas el próximo 18 de marzo. La anulación del proceso electoral se decretó 

en base a una serie de irregularidades durante la jornada, siendo la intromisión de un sacerdote que presuntamente 
incitó a los feligreses a votar por el candidato del PVEM. Queriendo influir, el cura le ocasionó un serio problema a Pedro 

Pablo Flores, aunque el clérigo ha negado en todo momento las acusaciones, y asegura que pidió orar para que las 

elecciones transcurrieran en paz. Ahora, junto con otros cinco contendientes, buscará una vez más ganar. Como dato 
curioso, Eric Castelán Márquez, quien iba de suplente por el Verde, decidió decirle adiós a Pedro Pablo para lanzarse 

como aspirante por el PRD.  En el caso de Xochicoatlán, los comicios fueron tan cerrados que hubo un empate, y la 
autoridad determinó reponer el proceso, por lo que los aspirantes de 4 partidos registrados para esta ocasión vivirán una 

segunda oportunidad. Hasta ahí todo bien, pero lo que suena ilógico que el IFE trate de castigar a los medios para, 

impedir la aparición al aire de cualquier tipo de programa federal o estatal, porque con ello ataca la causa y no el origen. 
Siempre estaré a favor de que nuestras autoridades electorales tanto federales como locales sean fuertes, y sobre todo 

independientes en sus actuaciones, pero tampoco deben tomarse decisiones alejadas de la realidad y mucho menos 
tratando de que paguen justos en lugar de los pecadores.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

La pugna Roja-Fayad: El conflicto iniciado en la campaña para gobernador de Francisco Olvera Ruiz, en Carboneras, 

Mineral del Chico, entre Jorge Rojo García de Alba y Omar Fayad Meneses, se recrudece y amenaza con no concluir hasta 
que alguno de ellos consolide su proyecto y el otro se quede en el camino, porque no hay posibilidad de tregua y, sólo la 

jefatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI), puede reducir la intensidad en los próximos meses para no afectar 

el proceso electoral. A ello contribuyó el alejamiento entre Jorge Rojo y el ex gobernador Miguel Osorio Chong, sin 
aparente explicación y atribuible a intrigas palaciegas, no aclaradas por ambos personajes, permitió que el candidato al 

Senado sacara provecho, según voces cercanas al coordinador de la bancada de Hidalgo en San Lázaro, que aseguran los 
herederos del Grupo Huichapan, son objeto de fuego amigo, lo que niega Omar Fayad. Al grado, que a pesar de estar 

acordado el encuentro con el gobernador, desde el PRI se intentó sabotear, lo que volvió más tensa la relación de los 

Rojo con Fayad, lo que quedó públicamente registrado durante el registro de precandidatos a diputados federales del 
tricolor, donde se presentó un altercado por demás evidente que confirma las abiertas desavenencias, entre estos 

personajes. Al llegar al patio central del PRI, José Antonio Rojo García de Alba, evitó saludar a Omar Fayad Meneses, lo 
que desató la ira del aspirante al Senado, que en voz alta acusó al precandidato a diputado federal por el V Distrito, de 

descortés; pero el malestar del presidente con licencia del PRI, subió de intensidad cuando en su intervención el de 

Huichapan, no lo mencionó, y aumentó el tono de su voz. El también candidato a senador, David Penchyna y el dirigente 
cenecista Onésimo Serrano, quisieron controlarlo, pero Omar Fayad, estaba fuera de sí, finalmente lograron convencerlo 

de abandonar el acto, la tensión, se redujo con las porras al menor de los Rojo, que fue al único de los 7 precandidatos 
que no posó para las cámaras con los candidatos a la cámara alta. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

¡Con la Iglesia hemos topado!: En la región de la huasteca no es nueva la influencia que la Iglesia Católica ha tenido 

en el devenir cotidiano de la zona, desde hace cientos de años. Hoy nos encontramos con un conflicto entre una 
ciudadana que se lanza directo y a la yugular del mero obispo, Salvador Rangel Martínez, a quien liga con el ex alcalde 

de Huejutla, Salvador Nava, hoy preso en Nayarit por presuntos delitos de orden federal. Antes se vio involucrado con un 

asunto relativo a la propiedad de la institución privada “Escuelas Manríquez y Zárate”, nombre del primer obispo de 
Huejutla, de 1923 a 1926, quien pretendía según sus acusadores apropiarse de algo que no le pertenecía ni a él ni a la 
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Iglesia, por haber sido adquirido el terreno y construidas sus instalaciones, por una asociación civil denominada “Escuelas 

Manríquez y Zarate Asociación Civil”. Esta AC adquirió el predio de las señoritas Aidé, Carolina, Nora y Fanny Andrade, 

respectivamente, con permiso de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y el obispo Rangel Martínez usó el púlpito 
para informar a la ciudadanía que tenían el juicio ganado por corresponder a la Diócesis de Huejutla esa institución 

educativa. Ahora, la profesora Miroslava Contreras Melo, delegada municipal de la colonia Santa Irene, de Huejutla, 
acusa al obispo por sus presuntos nexos con el ex alcalde panista Alejandro Nava Soto, preso en un penal de Nayarit por 

un juicio del delito de peculado. A su llegada a Hujeutla, hace año y medio, la feligresía creyó que con la salida de 

Salvador -Martínez Pérez, un conservador, la situación de los católicos huastecos, especialmente de los más desposeídos- 
cambiaría positivamente, pero los hechos aquí narrados y otros más hacen pensar que en la huasteca seguirá más de lo 

mismo y los más perjudicados seguirán siendo, como hace siglos, los más desprotegidos. Ah, por cierto, contrario a la 
filosofía de Jesús respecto a la humildad, en Huejutla anda en Pathfinder. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La silla… Conservadores contra liberales Se acerca un nuevo capítulo de la añeja batalla entre liberales y 

conservadores en México. El pretexto para esta nueva escaramuza es un documento avalado por el cardenal Norberto 
Rivera y otros líderes religiosos “sobre el voto responsable de los fieles católicos y personas de buena voluntad”. 

El documento, publicado ayer, levantó de inmediato la indignación de los liberales, quienes muy pronto encontraron eco 

a sus puntos de vista en programas de radio a escala nacional. 

La principal queja es que se viola la ley electoral al “orientar” sobre el voto, sobre todo en el renglón respecto al derecho 

a la vida y la postura de los partidos en torno a este tema. 

Quienes se han molestado, por supuesto, suelen ser los no católicos. Son ellos los que piden de ya sanciones para los 
jerarcas religiosos y posturas definitorias de los tres candidatos presidenciales que hay en este momento. Hubo quienes, 

en sus intervenciones en radio, aseguraron que el objetivo del documento es atacar al PRD, sobre todo en el DF. 

La escaramuza, insisto, apenas comienza. Forma parte de las batallas que han existido siempre en el país. Ante la 
vehemencia de la reacción ante el escrito, pronto vendrán las voces a favor del mismo. Pronto, en no más de unas 

semanas, la discusión se centrará en las reformas al artículo 24 constitucional y, luego, a la visita de Benedicto XVI en 

México. 

El problema no es el documento religioso. El conflicto está en los diferentes y antagónicos puntos de vista que hay en 

México en torno al papel de la religión en la vida nacional. Y esa discusión es como el cuento de nunca acabar. 

 (Manuel Baeza, página 17) 

Criterio-Todo por su nombre… 

 

Ruina penitenciaria: Las autoridades en Hidalgo tardaron mucho tiempo en reaccionar y mirar lo evidente. En una 
semana, la Secretaría de Seguridad Pública realizó cateos en dos cárceles de Hidalgo. La fuga de dos convictos del penal 

de Pachuca parece haber despertado la fuerza del estado; sin embargo, la reacción fue tardía, pero necesaria. Aunque no 
es una realidad que afecte sólo a la entidad, la gran cantidad de detenciones y de nuevos procesados supuestamente 

ligados al crimen organizado, hace necesario no sólo la renovación de los centros de readaptación, sino una limpia 

profunda en el sistema. En Pachuca, las autoridades encontraron droga y artículos prohibidos en el penal, como 
computadoras e iPads. Sin embargo, no se anunció la detención de ningún funcionario, celador o alcaide.  La acción se 

replicó la madrugada de ayer en Tulancingo, aunque las autoridades no encontraron droga, si artículos que entraron de 
manera ilegal al penal. Y como estos penales hay otros. Basta mencionar el de Tizayuca, que ha merecido una serie de 

observaciones y reportajes a lo largo de los años, sin que se acaben los actos de corrupción.  Algunos dirán que estos 
actos siempre se tienen que realizar en época electoral, pero dígame usted que año no es electoral en la entidad. Si bien 

este es un buen comienzo, las autoridades, más allá del titular de la SSPH, Damián Canales, no deben abstraerse de la 

realizad y comenzar a reconocer sus culpas, junto a la que deba pesar sobre los directores de los penales y trabajadores 
de los mismos. No basta sólo con operativos “sorpresa” y reforzar la seguridad de los centros penitenciarios, se debe 

concretar una renovación en las autoridades y en las policías. No se puede únicamente culpar a los internos y a sus 
familias, es sabido que las autoridades colaboran, que los celadores permiten el ingreso de aparatos eléctricos, 

televisiones, celulares, a cambio de pagos ilegales. Además, es necesario reforzar el presupuesto para el mantenimiento 

de los centros penitenciarios, no sólo para asegurar la correcta aplicación de la ley, sino para que los internos se sientan 
respetados en sus derechos y se alcance una reinserción social. Mientras la política federal respecto al combate al crimen 
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y la falta de canales para insertar a los jóvenes a la cadena productiva, con aspiraciones a no ser un eterno empleado 

mal pagado, el mantenimiento de los centros penitenciarios debe ser una prioridad. Esperemos que estas no sean 

acciones aisladas y se concrete una verdadera limpia al interior del sistema penitenciario de Hidalgo. El extraño caso de 
la alianza en Xochicoatlán De la novedad a lo novedoso existe mucha diferencia. De la innovación a las ocurrencias, más 

trecho. De los pactos políticos al bienestar ciudadano la distancia es aún mayor. A algún priista o panalista se le ocurrió 
que de ganar la alcaldía de Xochicoatlán dividirían los periodos de gobierno. Vaya idea.  Esperemos ver qué nueva 

ocurrencia tienen nuestros políticos este año. Por lo pronto, ésta se lleva un diez, no por su efectividad, sino por el 

manejo tramposo de la ley y las instituciones. (Jorge Martínez, página 03) 

El Reloj-La hora en punto Tribus en rebeldía: Sin la menor duda, la corriente identificada como "Los Chuchos”, 

tienen como "rehén" no sólo al Partido de la Revolución Democrática, sino al autodenominado Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA) y a su líder Andrés Manuel Lo-pez Obrador. La tribu más poderosa del Sol Azteca, sabe 

que los bonos del "Peje", difícilmente alcanzarán para remontar a Enrique Peña Nieto, el aspirante que mayor 

consolidación electoral ha tenido en los años recientes, rumbo a la Presidencia de la República. Y como "Los Chuchos", 
saben que tienen en su red al tabasqueño, que podría generar un efecto positivo sobre los candidatos a las diputaciones 

federales y al Senado postulados por el PRD, seguramente decidieron adjudicar-se los espacios para abanderar a ese 
partido el próximo primero de julio.  El CEN del Sol Azteca, hace un flaco favor a una institución, a la que le urge recobrar 

credibilidad ante los electo-res, por ello, la guerra por las candidaturas, que ya inició al interior del gremio perredista, no 

hace más que abonar una derrota contundente de sus candidatos, que de ser ratificados, procederán a realizar una 
campaña sin gozar de la legitimidad de un partido que hace mucho tiempo dejó de ser democrático. Así las cosas, es un 

hecho que "Los Chuchos", impondrán a Luciano Cornejo y a Isidro Pedraza como sus candidatos al Senado y que en Pa-
chuca, la apuesta por la diputación federal, será por la ex regidora Edith Ibarra. En torno a la intención perredista de 

hacer de "La Güera" una especie de mártir político, Guadalupe Ozona, dirigente de la denominada agrupación Antorcha 
Campesina, define a Ibarra como "delincuente y defraudadora". Al respecto, seguramente en el CEN del PRD, tienen 

pleno conocimiento de estos negativos de la lideresa, pero los soslayan, porque tal vez consideran que desde la cárcel, 

podrían victimizar a Edith Ibarra para mover a los electores hacia una especie de "voto del sentimiento". En suma, en el 
PRD las cosas parecen no tener futuro, excepto para los poseedores de esta franquicia electoral, que sepultaron un 

proyecto de nación desde la óptica de la izquierda, para dar paso a un cacicazgo, que como el de "Los Chuchos", sólo 
busca posiciones plurinominales para negociar con una pseudo bandera democrática. Parece entonces, que la vida del 

Partido de la Revolución Democrática está en riesgo, y que después de las elecciones presidenciales, su futuro será más 

incierto, salvo la capital del país, que hasta hoy, es su bastión más importante. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien se fue en contra de su dirigente de partido es el aspirante a Senador por el PAN, Daniel Ludlow, quien 
mostró algo más que enojo hacia Alejandro Moreno, a quien acusa de no invitar a varios panistas afines a Ernesto 

Cordero a la visita de Josefina Vázquez Mota; pero lo peor, es que Ludlow vislumbra una fractura en el panismo 
hidalguense por culpa de Moreno Abud quien sólo comulga con los que tienen sus mismas afinidades políticas. 

Que al parecer en el Mando Único de Hidalgo no hay muy buena coordinación con los directores de las policías 
municipales, pues dicen que el de Mineral de La Reforma, Rogelio Valencia, quien no ha sido nombrado como 

director de Seguridad porque no saben si ya pasó el examen de confianza. Ojala el secretario de Seguridad 
estatal, Damián Canales retome el proyecto de mando único para que no haya personal que entorpezca el desarrollo. 

Que quienes están muy contentos son los perredistas, ante la posible salida del penal de Jaltocán de Edith Ibarra. 
Dicen que este día podría quedar libre al aspirante a diputada federal, pues será hoy cuando se concluya con el proceso 

de desahogo de pruebas y en las que confían los abogados de la perredista. Ahora habrá que esperar a ver qué tiene que 
contar la líder de la UFIC en Pachuca, que seguramente será mucho e interesante. 

Que en la Secretaria de Planeación y Desarrollo Regional ya planean la segunda capacitación a los alcaldes que 
apenas entraron a dirigir sus municipios el mes pasado; sin embargo, dicen que Alberto Meléndez, secretario 

estatal, está buscando la manera de cómo hacer que los alcaldes se queden a las capacitaciones, pues durante el primer 
curso varios ediles se escaparon con el pretexto de actividades más importantes. 

Que a quien ahora sí se la hicieron gacha es a José Guadarrama, líder del Frente Democrático Hidalguense, tribu 
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del PRD, por sus presuntos malos manejos, dedazos y manipulaciones, por lo que al menos unos mil 500 perredistas 

renunciaron a dicha tribu y se dice que ya están en pláticas con el Grupo de los Siete, para crear una nueva corriente y 

buscar puestos de elección popular. ¿Será? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Yo te necesito Gloria porque necesito a una mujer valiente, honesta, incansable y te voy a pedir que te vayas conmigo a 
caminar todo el país.” 

Josefina Vázquez Mota, precandidata a la Presidencia de la República por el PAN, ayer durante su visita a Pachuca.  

“Si el gobierno es justo a lo que es la ley deberá soltar a Edith Ibarra el día de mañana (hoy) por el término legal 

vencido.” 

Isidro Pedraza, líder moral de la UFIC en el estado sobre la situación legar de la aspirante a diputada federal Edith 
Ibarra. 

“La separación del Frente Democrático Hidalguense es por la forma por la que se han impuesto a candidatos; el senador 
José Guadarrama está cerrando las posibilidades a los militantes.” 

César Lemus, aspirante a legislador por el PRD, sobre los presuntos dedazos de José Guadarrama para imponer 

candidatos. 

 

665 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que hoy por la tarde, el PRI tendrá formalmente candidatos al senado de la república. Muchos 
esperan la intervención de David Penchyna, quien desde el registro y a lo largo de la precampaña por 47 municipios de 

la entidad, se ha caracterizado por la claridad en el mensaje. Como el mismo Penchyna ha expuesto en las reuniones con 

la militancia, la ciudadanía quiere más resultados y menos rollos. Interesante premisa en el inminente arranque de 
campaña. 

que tanto berrinche hizo la regidora neopanista Roxana Montealegre con sus compañeros porque no le dieron una 

comisión, que les dio ternura y decidieron regalarle de San Valentín la comisión de Nomenclatura, para que se la pase 
diciendo nombres de calles y avenidas durante cuatro años y medio. Ahora sí ya va a tener en qué desquitar su sueldo, 

pues, “la niña” Montealegre, como le llaman sus homólogos. 

que en los corrillos políticos estatales se mencionaba ayer con insistencia que Gerardo Reyes Monzalvo, director 

general de Gobernación en la actual administración estatal, podría convertirse en el candidato suplente de Mirna 

Hernández Morales, la priista quien busca una diputación federal por la capital del estado. ¿Será? 

que un nuevo hashtag de Twitter para la campaña de Enrique Peña Nieto fue acuñado ayer por la diputada federal 

priista Carolina Viggiano: #SoyunamujeremPEÑAdaporMéxico es lo que la legisladora ha lanzado por esa red social. 

Por cierto, hay quienes insisten en que la ex secretaria estatal y ex titular del Poder Judicial tendrá cabida en el equipo de 
campaña del aspirante presidencial priista. 

que hubo quien aprovechó muy bien la visita de Josefina Vázquez Mota a Pachuca para promocionarse en busca de 

una candidatura a la Cámara de diputados, pues Erick Marte, Claudia Lilia Luna y Alejandra Villapando hasta 
stands colocaron en el salón donde estuvo la aspirante presidencial para regalar entre la militancia y simpatizantes 

playeras y trípticos alusivos a sus precampañas. 
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que hablando de panistas, las ausencias notables en la reunión con Vázquez Mota ayer a su paso por Pachuca fueron 

las de Gonzalo Trejo, ex presidente estatal del partido en Hidalgo, y Daniel Ludlow Kuri, precandidato a 

senador.Ludlow, quien apoyó a Ernesto Cordero, incluso intentó justificar su ausencia mediante mensajes por Twitter 
donde dijo que no acudió “porque no me invitaron, ni a la Dip. @yolitelleria ni a mi suplente Sonia @So0909. Fue un 

evento disfrazado”. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Mientras haya ignorancia habrá traficantes de pobreza (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: De visita por el estado de Hidalgo, Josefina Vázquez Mota se mostró confiada en que será 

la primera presidenta de la República, frente a militantes y simpatizantes, la aspirante señaló que cuenta con el equipo 
de trabajo y la experiencia para lograr llegar a Los Pinos y consolidar el trabajo de los anteriores mandatarios 

provenientes del PAN…. (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

El tiempo pasa y el PRD-Hidalgo sigue sin cumplir el mandato que emitió el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), para que a más tardar el 15 de noviembre del año 2011 renovara sus órganos 

de dirigencia. 

Con el argumento de que está en curso el proceso electoral para presidente de la República, senadores y 

diputados federales, y que la selección de los candidatos en la entidad –para las Cámaras alta y baja- pudiera 
“contaminar”  el relevo en el Comité Ejecutivo Estatal, las decisiones se han retrasado. 

Así las cosas, en el partido del sol azteca prácticamente no hay quien mande, pues quien era su líder, Pedro 
Porras Pérez, solicitó licencia para buscar una diputación federal por las dos vías posibles: como candidato de 

mayoría en el distrito de Tula y como integrante de la lista de plurinominales de la quinta circunscripción, donde negocia 
estar dentro de los primeros lugares para garantizar una curul en San Lázaro. 

Suena en Radio Pasillo que algunos seguidores del senador José Guadarrama Márquez comienzan a 
molestarse porque el profesor de Jacala sólo apoya a sus allegados en las negociaciones perredistas para elegir 

candidatos a senadores y diputados federales. 

Los inconformes aseguran que el líder del Frente Democrático Hidalguense (FDH) antepone la amistad al 

perfil, por lo cual, anticipan, quienes obtengan alguna nominación vía este grupo mayoritario del PRD no 
necesariamente serán los mejores cuadros. 

A través de las hondas hertzianas llegó el reporte de que la visita a Pachuca de Josefina Vázquez Mota lució 

“desangelada”, ya que fue poca la gente que acudió a saludar a la precandidata presidencial del PAN. 

Según se comenta, la escasa asistencia obedeció a que la dirigencia estatal del blanquiazul no dio la difusión 

necesaria al evento, por lo que seguramente habrá un fuerte regaño a los organizadores. 

A Radio Pasillo llegó el rumor de que este miércoles estarán listos los resultados de las encuestas aplicadas 

por el PRD para elegir a sus candidatos al Senado, aunque se desconoce cuándo se darán a conocer públicamente, 
ya que el tema se ha manejado con hermetismo. 

Al parecer los nombres no serán publicados en el portal de Internet del partido ni expuestos en los comités estatales, así 
que la militancia amarilla tendrá que aguantarse las ganas de conocer a sus abanderados para la contienda del 1 de julio 

rumbo a la Cámara alta. 

(redacción, página de internet)  
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Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo  

Siguen sin acuerdo las tribus perredistas locales, para elegir presidente y secretario general del Comité Ejecutivo Estatal 

(CEE), Pepe Guadarrama, reclama todo para su Frente Democrático Hidalguense (FDH), y Luciano e Isidro, no se lo 
quieren dejar. 

Al Tango  

El senador, asegura que con Carlos Navarrete, tiene seguro el paquete, diputado federal él y uno de los suyos 
presidente; Luciano dice que con Naranjo, ya tiene hecho todo el ajo; Isidro sostiene que es él, candidato al Senado y 

que de presidente tendrá a Rico Mercado. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rosa Ma. García: La coordinadora de Asesores del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal 
mantiene especial cuidado en que los lineamientos proyectados por Guadalupe Romero, titular del Patronato del DIFH, 

sean eje principal del órgano de asistencia. En ese sentido, el programa “Decidir en familia” -que es coordinado por 

García Pardo- está fundamentado en la corresponsabilidad y la plena inserción social y productiva.  

Abajo-Jorge Manzanera: Quien aparece como la propuesta de Acción Nacional en Hidalgo para llegar al senado por la 
vía plurinominal cuenta en su andar político con ciertos asuntos que empañan su imagen. Por citar algún ejemplo, el año 

pasado fue señalado de actuar como operador político para inclinar la balanza a favor del PAN para los comicios, además 
de politizar programas federales.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PLEITOS 

El nuevo alcalde de Mineral de la Reforma, “Fili” Hernández, sigue con sus problemas pues apenas llegó al 

cargo se enfrentó a una larga lista de personas a las que antes llamó amigos. Hace unos días Hernández 
Monzalvo encabezó la entrega de patrullas para ese ayuntamiento, pero en los medios se dividieron opiniones sobre el 

hecho, lo cual demuestra que el edil no tiene control pleno de la estructura que supuestamente dirige. 

DERRUMBES 

Debido al mal tiempo ya se confirmaron los primeros derrumbes sobre la carretera Pachuca-Huejutla. Las 
autoridades del estado, previendo estas contingencias, ubicaron a personal de Obras Públicas en la región para atender 

lo antes posible las eventualidades y reducir al mínimo el riesgo para los habitantes o quienes circulan por la vía. 

SUEÑOS 

Francisco Patiño, supuesto líder de una corriente perredista, dijo que no buscará dirigir al PRD hidalguense 

pues sus ocupaciones como catedrático lo requieren al punto de hacerle casi imposible cualquier otra 
actividad. A lo largo de los años Patiño se ubicó, él solo, como un político poco serio que declara sobre cualquier tema 

pero que no cuenta ni con equipo y menos con seguidores. Su presencia en el PRD es más conocida como la de un 

infiltrado que sólo trata de distraer, como aquella vez que se dijo víctima de un complot del gobierno encabezado por 
Jesús Murillo para justificar un escándalo de barandilla y alcohol. 
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SILENCIO 

El IFE ordenó un periodo de silencio a todos los candidatos a partir del 16 de febrero, así que el electorado 
tendrá un periodo de calma antes de abrirse oficialmente las campañas para renovar la presidencia y el 

Congreso de la Unión. La noticia es que muy pocos de los candidatos al senado y a diputados federales aprovechó la 
llamada “precampaña” para promocionarse entre sus correligionarios. 

 (Redacción, página 02) 
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